

Naturpark Südschwarzwald e. V. • Dr.-Pilet-Spur 4 • 79868 Feldberg

Naturpark Südschwarzwald e. V.
Haus der Natur Südschwarzwald
Dr.-Pilet-Spur 4
79868 Feldberg

Presseinformation

Zertifizierung des Südschwarzwald-Radwegs als „ADFC-Qualitätsroute“

Tel.: +49 7676 9336-10
Fax: +49 7676 9336-11

e-mail: info@naturpark-suedschwarzwald.de
Internet: www.naturpark-suedschwarzwald.de

Unser Zeichen:

Ihre Nachricht:

Bearbeiter: Frau Bässler

Durchwahl: -14

Feldberg: 12.01.2011

Der Südschwarzwald-Radweg ist neue „ADFC-Qualitätsroute“ mit 4 Sternen

Feldberg / Schwarzwald – Der 264 km lange Südschwarzwald-Radweg, der fast ohne Höhenanstieg rund um den Naturpark Südschwarzwald führt, erhält auf der CMT 2011 das Gütesiegel „ADFC-Qualitätsroute“ mit 4 Sternen.

Nach dem Motto „Nütze den Schwung des Mittelgebirges“ führt der im Jahre 2009 eröffnete Südschwarzwald-Radweg auf einer Gesamtlänge von 264 km durch 47 Gemeinden und drei Länder. Er zeichnet sich dadurch aus, dass er so gut wie ohne Höhenanstieg um den Naturpark Südschwarzwald führt. Das ist möglich, weil der Anstieg zwischen Kirchzarten und Hinterzarten mit der Deutschen Bundesbahn überwunden wird. Damit ist dieser Radrundweg gerade für Tourenradfahrer sehr interessant.

Dieser Radfahrer-Attraktion im Naturpark Südschwarzwald wurde am 15. und 16. Januar auf der Showbühne der Sondermesse „Fahrrad- und ErlebnisReisen“ im Rahmen der CMT 2011 von Bertram Giebler, stellvertretender ADFC-Bundesvorsitzender, das Zertifikat „ADFC-Qualitätsroute“ mit 4 Sternen verliehen. Roland Schöttle, Geschäftsführer des Naturpark Südschwarzwald e.V., nahm die Auszeichnung entgegen und stellte den Radfernweg in einer Kurzpräsentation vor.

Der Südschwarzwald-Radweg führt von Hinterzarten über Titisee und weiter nach Lenzkirch. Von dort rollen die Räder auf dem „Bähnleradweg“ über eine ehemalige Schienentrasse nach Bonndorf oberhalb der Wutachsclucht. Ab Grimmelhofen führt der Radweg durchs Tal der Wutach bis zum Hochrhein bei Waldshut. Dann folgt die Genießertour dem Rheintalradweg bis Basel und durchs Markgräflerland über

Vorsitzender:
Landrat
Walter Schneider
Lörrach

Stellvertreter:
Bürgermeister a..D.
Hansjörg Eckert
Hinterzarten

Geschäftsführer:
Oberforstrat
Roland Schöttle
Feldberg

Bankverbindung:
Volksbank Freiburg eG
BLZ: 680 900 00
Konto-Nr.: 18738007

Sparkasse Hochschwarzwald
BLZ: 680 510 04
Konto-Nr.: 4333886



Freiburg nach Kirchzarten. Für das Verbindungsstück zwischen Kirchzarten und Hinterzarten empfiehlt sich die Höllentalbahn. Sie meistert die gut 500 Höhenmeter zum Ausgangspunkt der Tour in rund 20 Minuten. Für bergbegeisterte Radfahrer bietet sich hier eine Variante über die 1000 Meter hohen Ausläufer des Feldbergmassivs an. Statt durch die Schweiz und Frankreich gibt es auch eine schöne Tourenvariante mit einigen Steigungen über Lörrach und den Dinkelberg ins Markgräflerland.

Der Radfernweg umfasst drei bis vier Tagesetappen und kann am besten zwischen Mai und Oktober befahren werden. Die Wege sind überwiegend asphaltiert oder verlaufen auf gut ausgebauten land- und forstwirtschaftlichen Wegen. Die Strecke ist durchgängig beschildert, und ein Einstieg in die Rundtour ist überall möglich.

An der Strecke laden außerdem zahlreiche Sehenswürdigkeiten zur Besichtigung ein: historische Innenstädte, Kirchen und Münster, Museen, alte und neue Brücken, eine Museumsbahn, Wasserkraftwerke, eine spektakuläre Schlucht sowie Kulturzeugnisse aus der Römerzeit.

Bei der vier- fünf- oder sechstägigen Pauschalreise „Südschwarzwald-Radweg“ des Veranstalters „Original Schwarzwald“ bleibt ausreichend Zeit zum Entspannen und Besichtigen der Attraktionen. Mit Gepäcktransport, Halbpension, Übernachtungen und Zugfahrt von Kirchzarten nach Hinterzarten ist sie für 359 (bzw. 449 und 529) Euro pro Person im Doppelzimmer zu buchen.

Wer die Tour individuell vorbereiten möchte, findet detaillierte Streckenbeschreibungen, Auskünfte zu den Orten, einen Informations-Flyer sowie Kartenmaterial auf der Website des Naturparks Südschwarzwald unter www.suedschwarzwald-radweg.de. Eine gute Planungshilfe ist zudem der Bikeline-Führer „Südschwarzwald-Radweg“ aus dem Esterbauer Verlag (12,90 Euro im Buchhandel) mit ausführlichen Streckenbeschreibungen und Unterkunftsverzeichnis.

Weitere Informationen für Genussradler gibt der Prospekt „Tourenrad“ der Schwarzwald Tourismus GmbH, zu bestellen unter Tel. +49 761.8964693 oder prospektservice@schwarzwald-tourismus.info. Der Informationsflyer „Südschwarzwald-Radweg“ ist erhältlich beim Naturpark Südschwarzwald, Haus der Natur, Dr.-Pilet-Spur 4, 79868 Feldberg, Tel. +49 7676.933610, www.naturpark-suedschwarzwald.de

Alle Informationen zum Südschwarzwald-Radweg finden Sie auch unter www.suedschwarzwald-radweg.de sowie www.adfc.de/

Mit freundlichen Grüßen



Valerie Bässler

(Presse- und Öffentlichkeitsarbeit)